

ほろだより 2月

令和3年2月3日 香取市立東大戸小学校 養護教諭

健康チェックカード、保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。緊急事態宣言中ということもあり、感染症対策について多くのご意見をいただきました。また、現在行っている学校の感染症対策を今後も続けてほしいという要望も多くいただいています。家庭でも感染症対策に高い関心と意識をもっていただけていることに感謝いたします。

この度、保護者の皆様からのご意見をもとに「東大戸小学校における感染症対策のQ&A」を作成しました。感染症対策に対する不安を少しでも和らげることに繋がれば幸いです。

東大戸小 感染症対策 Q&A



Q	A
<ul style="list-style-type: none"> 校内に感染者が出たときに、どのような対応になるのか不安。兄弟の学校では同学年に感染者が出た時、マスクをしていれば大丈夫ということで通常通りだった。本当にそうなのか？ 	<ul style="list-style-type: none"> 本校では「感染者発生時対応マニュアル」を作成し、それに基づいて対応します。 校内で感染者が出た場合は、保健所がPCR検査の範囲を決定します。濃厚接触者ではなくても、PCR検査を行うこともあります。この間、学校は保健所や教育委員会と連携し、休校や学級閉鎖を行うなどの対策を講じていきます。
<ul style="list-style-type: none"> 近くの学校や東大戸小学校で、新型コロナウイルス感染者が出たときは、詳細について教えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 本校で感染者が確認された場合は、その旨を文書またはメールでお伝えし、今後の対応についてお知らせします。本校以外の市内学校で感染者が確認された場合は、県や市で発表された内容をお知らせします。
<ul style="list-style-type: none"> 手をきれいに洗った後、水を止めるために蛇口をひねることでウイルスが手についてしまうこともある。対策はどうしているか。 	<ul style="list-style-type: none"> この報道の翌日、校内放送で注意喚起を行いました。手洗いとアルコール消毒を併用することで手にウイルスが付着するのを防止しています。詳しくはHPの記事(1/16)をご覧ください。 登校後、給食前、歯みがき後はアルコール消毒をしています。もっとこまめにアルコール消毒をしたいという児童は、手指消毒の回数を増やしても構いません。
<ul style="list-style-type: none"> トイレのノブ、教室のドア、学習機等の消毒をまめにやっていただけると安心。 	<ul style="list-style-type: none"> 教室等のドア、トイレのノブについては毎日清掃・消毒を実施しています。緊急事態宣言中は、これに加え、各児童の机の清掃・消毒も行っています。
<ul style="list-style-type: none"> 他学年の子との交流も、今は控えて接触する人の数を少なめにしてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> 緊急事態宣言中は、他学年との交流は避けています。交流再開時期は、緊急事態宣言や地域の感染状況等を考慮して決定します。
<ul style="list-style-type: none"> 不織布マスクを徹底してほしい。 正しくマスクをつけているか心配。 	<ul style="list-style-type: none"> 種類ごとの効果、価格、扱いやすさ、つけごちなど、選ぶ基準がご家庭によって違うと思いますので、学校でマスクの種類を指定することは難しいと考えています。 どのマスクでも予防の効果はあると言われておりますので、これまで通り着用の仕方を徹底することで、感染予防に努めてまいります。

正しいマスクの着用



① 鼻と口の両方を
確実に覆う

② ゴムひもを
耳にかける

③ 隙間がないよう
鼻まで覆う

<ul style="list-style-type: none"> • ペーパータオルの使用について • 自動手洗いせっけんの使用について 	<ul style="list-style-type: none"> • ペーパータオル、自動手洗いせっけんを日常的に使用することは予算の都合上厳しい状況です。そこで国からのコロナ対策予算を最大限有効に活用し、多目的室のエアコン（熱中症対策）、全教室の網戸（換気対策）、非接触体温計、パルスオキシメーター、アルコール消毒薬、ハンドソープ、使い捨てビニール手袋等を購入しました。
<ul style="list-style-type: none"> • 手荒れがひどく、ハンドクリームを塗ってもすぐ手洗いをするため、なかなか手荒れが治らない。 • 手洗いや消毒を徹底しすぎて、手荒れ、しもやけになってしまった。 	<ul style="list-style-type: none"> • 保健室でも手荒れのひどい児童には、ワセリンを塗っていますが、すぐ手洗いするので完治は難しいです。手荒れがひどくなる前に、ご家庭で寝る前にハンドクリーム等を塗って予防してください。 • 手荒れがひどい場合、薬やハンドクリームを持たせてもかまいません。その際は連絡帳、マチコミの体調管理機能でご連絡ください。
<ul style="list-style-type: none"> • 子どもたちがあまり不安にならないようにしてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> • 感染症についての指導の仕方について、教職員も言葉の使い方など気をつけて対応しています。何か不安なことがありましたら、担任または養護教諭まで遠慮なくご連絡下さい。 • 新型コロナウイルス感染症に対する不安についての指導は、6月の臨時休校明けに全学級で実施しています。定期的なふりかえりを行い、子どもたちの不安の軽減に努めてまいります。
<ul style="list-style-type: none"> • 友だちと抱き合ったりしている時が以前あったようなので心配している。 	<ul style="list-style-type: none"> • 引き続き、学校でも指導していきます。 • ソーシャルディスタンスに関する指導は、学校全体でも行っています。また細かい指導については発達段階に応じて学級で行っていません。心配なことがあれば遠慮なく担任または養護教諭までお知らせください。
<ul style="list-style-type: none"> • 運動量が減り、食事量が増え、体重増加が気になる。 • 運動不足が不安なので、家の中でできることを教えて欲しい。 	<ul style="list-style-type: none"> • 緊急事態宣言中は、密になる遊びは制限しているため、学校でも運動量が減っていることは否めません。急な運動量の増加はけがの原因にもなりますので、体育等では準備運動をしっかり行い、徐々に負荷をかけていくよう指導しています。 • 密にならずに運動量が確保できる運動として、縄跳びがおすすめです。 • 家でできるような運動の紹介についてはHP「からだでトライ！」を参考にして下さい。
<ul style="list-style-type: none"> • 子どもの「心」が心配である。コロナ禍で人との関係が希薄になる部分があるので、このまま成長していったらどうなるのか心配に思っている。 	<ul style="list-style-type: none"> • 学校では、「わくわく」をテーマにあと残り2ヶ月、自分の目標を立てて頑張ろうと話しています。コロナ禍であっても子どもたちが「わくわくできる」学級・学校づくりに努めてまいります。 • 感染予防をしながらも、子どもたちの心がつながり、お互いを思いやれる学習や活動を工夫していきます。ご家庭でも、積極的に学校や友達のことを話題にいただき、何かお気づきの点がございましたら、ぜひご意見をお寄せください。

たくさんの貴重なご意見、ありがとうございました。今後の感染症対策に生かしていきたいと思っております。